

(les 2 imams Al-Hassan et al-Hussain (p

<"xml encoding="UTF-8?>
les 2 imams Al-Hassan et al-Hussain (p)
IMAM HASSAN (as)
Nom: Hassan (Shabbar)

Parents: Imam Ali (a.s.) et Bibi Fâtémâ (a.h.s.)

Kounyah: Abou Mohammad

Titre: Al Moujtabâ (le choisi)

Naissance: 15 Ramazane 3 ans ap. Hijr (Madinâ)

Décès: 7 Saffar 50 ans ap. Hijr (Madinâ). Empoisonné par son épouse Jo'dâ binté Asha'th.
Inhumé à Jannatoul Baqi.

Naissance et enfance:

Il est né le mardi 15 Ramazâne 3 ans après Hijr. Le Prophète (S.W.A.) lui donna le nom de Hassan rapporté de Allah par l'ange Gabriel. Le Prophète dit à l'Imam Ali (a.s.): "Oh Ali! Tu es pour moi ce que Hâroune était pour Moïse. Le Prophète Hâroune avait 2 enfants appelés Shabbar et Shabbir. La traduction de Shabbar en arabe est Hassan."

Imam Hassan fut le premier petit-fils du Prophète (S.W.A.) et à la nouvelle de sa naissance le Prophète a sourit montrant ses dents (une des rares occasions de son bonheur intense).

Le 7è jour on a accompli l'aqikâ et ce fut le premier Akikâ en Islam. Le Prophète organisa un festin pour les gens de Madinâ.

Il est né l'année où les batailles ont eu lieu et par conséquent il a ouvert les yeux dans un environnement de Djihâd.

Une fois quand Imam avait seulement 14 mois Abou Soufyâne est venu voir Imam Ali pour lui

demander d'interceder auprès du Prophète en son nom. Comme Imam Ali refusait, voyant le jeune Imam, Abou Soufyâne a donné le Wàsstâ de Imam Hassan. Alors Imam Ali lui a dit de s'adresser directement à Imam Hassan. Celui-ci saisi Abou Soufyâne par le nez en lui disant: "d'abord dit du fond de ton coeur Là élâhâ illallâh puis j'intercèderais en ta faveur auprès du Prophète."

Il était l'image parfaite du Prophète et avait l'habitude d'écouter attentivement ses sermons et ensuite de relater tous les Koutbâ du Prophète (a.s.) à sa mère même à l'age de 4 - 5 ans. Une fois Janâbâ Fâtémâ le rapporta à l'Imam Ali (a.s.), qui dit qu'il souhaitait aussi écouter son fils. Une fois il vint à la maison et s'est installé où Imam Hassan ne pouvait le voir. Quand Imam Hassan est arrivé et a commencé à relater ce que le Prophète avait dit, il s'est senti géné et ne pouvait commencer. Il dit à sa mère: "je sens comme la présence de mon père dans la maison et je ne peux continuer."

A la mort de Prophète, Imam Hassan avait 8 - 9 ans. Quand Abou Bakar monta sur le chaire pour délivrer son premier sermon, l'Imam entra dans la mosquée et lui dit de manière répétitive: "inzil- descend de la place de mon père." Abou Bakar fut obligé d'accepter et dit: "oui c'est la place de ton père."

Ce fut une enfance traumatisante, eu égard à l'injustice faite envers ses parents (la chute de la porte sur Bibi Fâtémâ (a.s.) entraîna la mort de Moshîne (a.s.); la confiscation de Fadak et le fait de traîner Imam Ali (a.s.) à travers les rues de Madinâ avec un noeud de corde autour de son cou).

Tout était fait pour inciter Imam Ali à faire un faux pas et de donner un prétexte aux Califes pour le tuer.

Imam Hassan et Houssen avaient une année de différence et ont grandi ensemble avec le même principe et le même but.

Son apparence:

Shaik Mohammad Moughniyâh dans son livre Ash Shiâ wal hakimoune cite que Ahmad ibnâ Abdoullâh écrit: "la teinte de l'Imam Hassan était blanche mêlée à du rouge. Ses yeux étaient très noirs et son visage n'était pas charnu. Sa barbe était garnie. Ses cheveux tombaient

jusqu'a ses oreilles. Il avait des épaules larges, une stature moyenne, un visage beau, les cheveux bouclés et un bon physique. Personne ne ressemblait au prophète plus qu'Imam Hassan."

Quand l'Imam Ali a assumé la Califâte en 34 A.H. les batailles de Jamal, çiffine, Nahrawâne eurent lieus. Imam Hassan était le porte drapeau (Alamdâr) dans toute ces batailles et a contribué une part importante dans les victoires.

40 A.H.

Imam Ali fut martyrisé le 21 Ramazâne de 40 A.H., l'Imam Hassan délivra son premier Koutbâ après la mort de son père. Abdoullâh ibné Abbâs s'éleva et accepta l'allégeance, suites auxquels tout les présents le suivirent dans l'allégeance. Cependant, quand l'Imam les demanda d'accomplir le Djihâd, ils quittèrent sa compagnie et préférèrent les promesses de richesses de Moawiyâ. Moawiyâ préparait une armée et avec 60 000 hommes se dirigea vers Iraq. L'Imam était contraint à se préparer à la guerre mais ceux à joindre son armée étaient peu et ceux qui le faisait succombaient à la corruption de Moawiyâ. Le 21 Ramazâne 40 000 avaient accepté l'allégeance mais 4 mois plus tard il ne restait plus que 10 à 12 Personnes. Moawiyâ a décrété l'indépendance. L'Imam Hassan voyant la "couleur" de ses soit disant supporteurs a délivré un serment leur disant que ceux qui avaient changés de coté pour aller vers Moawiyâ le regretteraient et leur supplication (towbâ) ne serait jamais accepté par Allah.

Traité de paix

Ceci est le traité entre Moawiyâ-fils d'Abou Soufyâne et Hassan-fils de Ali.

1-que Moawiyâ réspèctera les précèptes de Qour'âne et la Sounnate du Saint Prophète.

2-que les musulmans de l'empire islamique (Syrie, Iraq, Hédjâz, Yemen, Egypte) vivront en paix et seront protégés contre les persécutions.

3-Moawiyâ ne désignera aucun successeur.

4-les amis, les compagnons et les partisans de l'Imam Ali et toute leur famille seront protégés contre toute peur et vivront en paix.

5-que Moawiyà s'engage en tout cas à ne pas faire du mal, menacer ou comploter (secrètement ou non) contre Imam Hassan et Imam Houssen.

6-que Moawiyà n'enverrai pas "lànate" (malédiction) à l'Imam Ali dans le kounout, prière du vendredi,...etc.

Moawiyà a tout accepté sauf l'article 6. Devant son entêtement, l'Imam Hassan a dicté qu'au moins les malédictions ne soient prononcées en présence de l'Imam Hassan et Houssen. Moawiyà a donné sa parole à Imam Hassan qu'il respecterait toutes les conditions. Mais une fois de retour à Shàm il a déclaré: "je n'ai à respecter à rien du tout. Je ferai ce que je veux."

Les avantages du traité de paix

L'Imam Hassan cherchait à gagner du temps par ce traité pour faire le tabligh. L'atmosphère de haine contre Imam Ali créée par Moawiyà fut changé par l'Imam. En 10 ans de "paix" l'Imam a effacé ce que Moawiyà et ses prédécesseurs ont fait pendant 50 ans en incitant les gens dès leur enfance à haïr l'Imam Ali (c'est à dire: les repas scolaire n'étaient servis que si les élèves prononçaient lànate sur Imam Ali et sa famille. Le traité a également prouvé le Koufr de Moawiyà. Il maudissait Imam Ali et sa famille alors que le Prophète a dit: "celui qui maudit Ali me maudit. Celui qui me maudit se déclare Koufr." Par conséquent Moawiyà s'est déclaré Koufr ouvertement.

Ahlou Sounnah walJamà'a

Un groupe entier de ceux qui étaient neutre ont rejoint Moawiyà le 25 Rabioul Awwal 41 après Hijr. Moawiyà a appelé cette année Sounnatoul Jamà'a. Tout ceux qui ont déclaré allégeance à Moawiyà furent appelé Ahlou Sounnah walJamà'a.

Durant les 9 années suivantes Moawiyà a essayé de faire empoisonner l'Imam Hassan à plusieurs reprises pour finalement réussir à la neuvième tentative quand il a envoyé le poison à la femme de Imam Hassan appelé Jo'dà. On lui avait promis le mariage avec le fils de Moawiyà et de l'argent.

Mort

Jo'dà a mis le poison dans l'eau destiné à l'Imam Hassan la nuit. Il mourut 3 à 4 jours plus tard le 7 saffar de l'an 50 A.H.

Inhumation

Le voeux de l'Imam Hassan était d'être enterré près du Prophète. mais suite à des oppositions des ennemis d'ahl albayt l' Imam Houssen le fut inhumé dans le Jannatoul Baqi près de sa grand-mère paternelle Fâtémâ binté Assad.

Imàm Houssein ibné 'Ali, Le maître des Martyrs L'Imam Houssein

L'Imam Houssein (Sayyidous-Shohadâ) le deuxième fils d'Ali et Fâtimah, est né en l'an 4 de l'Hégire; après le martyre de son frère, l'Imam Hassan al-Modjtabâ, il devint Imam par Ordre divin et selon la volonté de son frère. L'Imam Houssein fut Imam pour une période de dix ans, dont la totalité, excepté les six derniers mois, coïncida avec le califat de Mou'awiyah .

L'Imam Houssein vécut dans des conditions de répression et de persécution des plus pénibles. Ceci parce que les lois religieuses avaient perdu beaucoup de leur poids et de leur crédit, alors que les édits du gouvernement omeyyad avaient acquis une puissance et une autorité totale. . L'Imam Houssein dut endurer toutes sortes d'humiliations de la part de Mou'awiyah et de ses collaborateurs; jusqu'à ce qu'au milieu de l'année 60, Mou'awiyah mourut et que son fils Yazid prit sa place.

ime. Suivant l'exemple du Prophète, les gens pensaient que l'allégeance, quand elle était prêtée librement et non par force, faisait utorité . Mou'awiyah demanda aux notables de prêter allégeance à Yazid mais n'imposa pas cette requête à l'Imam Houssein, Il avait dit à Yazid dans ses dernières volontés, que si Houssein refusait de prêter allégeance il devait faire comme si de rien n'était, car il avait bien compris les consé-quences désastreuses qu'aurait entraînées le recours à la force.

Mais à cause de son égoïsme et de sa témérité, Yazid négligea le conseil de son père et, immédiatement après la mort de ce dernier, ordonna au gouverneur de Médine d'obtenir de force un serment d'allégeance de l'Imam Houssein, ou alors d'envoyer sa tête à Damas.

Le séjour de l'Imam Houssein à la Mecque se prolongea jusqu'à l'époque du pèlerinage, alors que des musulmans de toutes les régions du monde arrivaient par groupes pour accomplir les rites du Hadj . L'Imam découvrit que quelques uns des partisans de Yazid étaient entrés à la Mecque comme pèlerins, avec mission de le tuer pendant les rites du Hadj, à l'aide d'armes

cachées sous leurs habits de pèlerins (ihràm).

L'Imam abrégea les rites du pèlerinage et décida de partir. Il se dressa au milieu de la grande foule des pèlerins et, en un bref discours, annonça qu'il s'apprêtait à partir pour l'Iraq. Dans ce discours, il déclara également qu'il tombera en martyr et demanda aux musulmans de l'aider à atteindre le but qu'il s'était fixé et d'offrir leurs vies sur le chemin de Dieu. Le jour suivant, il partit avec sa famille et un groupe de ses compagnons pour l'Iraq.

L'Imam Houssein était déterminé à ne pas prêter serment d'allégeance à Yazid A soixante dix kilomètres de Kouffa dans un désert nommé Karbala, l'Imam et son entourage furent encerclés par l'armée de Yazid: Pendant huit jours, ils demeurèrent là, alors que l'encerclément se rétrécissait et que le nombre des ennemis augmentait. Finalement l'Imam, avec sa famille et un petit nombre de ses compagnons furent encerclés par une armée de trente mille soldats.

Il ordonna d'éteindre les lumières et la plupart de ses compagnons, qui l'avaient rejoint par intérêt personnel, se dispersèrent. Seuls restèrent une poignée de ceux qui aimait la vérité - environ quarante parmi ses proches collaborateurs - et quelques uns des Banou Hâchim. De nouveau, l'Imam rassembla ceux qui restèrent et les soumit à une épreuve. Il s'adressa à eux. Chacun pouvait tirer avantage de l'obscurité de la nuit et échapper au danger. Mais cette fois, les fidèles compagnons de l'Imam répondirent, chacun à sa manière, qu'ils ne dévieraient pas un seul instant du chemin de la vérité dont l'Imam était le guide et qu'ils ne l'abandonneraient jamais. Ils dirent qu'ils défendraient sa famille jusqu'à leur dernière goutte de sang et aussi longtemps qu'ils pourraient tenir un sabre à la main.

Au neuvième jour du mois, un dernier ultimatum l'invitant à choisir entre " prêter serment d'allégeance ou la guerre " fut adressé à l'Imam par l'ennemi. L'Imam demanda un délai pour prier toute la nuit et se détermina à entrer dans la bataille le jour suivant. Au dixième jour de Moharram de l'an 61 (680), l'Imam s'aligna en face de l'ennemi avec son petit groupe de fidèles, de moins de quatre vingt dix personnes se composant de quarante de ses compagnons, et de trente membres de l'armée ennemie qui l'avaient rejoint pendant la nuit et le jour de la bataille ainsi que de sa famille hâchimite: enfants, frères, neveux, nièces et cousins.

Ce jour là, ils se battirent jusqu'à leur dernier souffle, et l'Imam, les jeunes hâchimites et ses compagnons tombèrent tous en martyrs. Parmi ceux qui furent tués figuraient deux enfants de

l'Imam Hassan, qui n'étaient âgée que de treize et onze ans, ainsi qu'un enfant de cinq ans et un nourrisson, tous deux fils de l'Imam Houssein.

L'armée de l'ennemi, après la fin de la bataille, pilla le harem de l'Imam et brûla ses tentes. Elle décapita les corps des martyrs, les dévêtit et les jeta sur le sol sans les enterrer. Ensuite, elle emmena les membres du harem - des femmes et des filles sans défense - ainsi que les têtes des martyrs, à Kouffa Parmi les prisonniers, il y avait trois hommes de la famille de l'Imam: un de ses fils, âgé de vingt deux ans, qui était très malade et incapable de bouger, Ali Ibn Houssein, le futur quatrième Imam, le fils de ce dernier, alors âgé de quatre ans, Mohammad Ben Ali, qui devait devenir le cinquième Imam et enfin Hassan Moçannâ, le fils du deuxième Imam qui était également le beau-fils de l'Imam Hossain et gisait blessé pendant la bataille, parmi les morts. Il fut trouvé presque mourant et grâce à l'intervention d'un général ne fut pas décapité. On l'emmena plutôt avec les prisonniers à Kouffa et de là à Damas pour paraître devant Yazid.

Parmi ceux qui causèrent la mort de l'Imam, aucun ne put échapper à la vengeance punitive.

SON ENFANCE

L'Imam Houssein est le fils d'Ali(as) et Fatima Zahra(as) il est né le 3 Cha'bâne de la 4ème année de l'Hégire.

Le prophète(sas) fut ravi lors de cette naissance, cette bonne nouvelle et dès qu'il en eut connaissance, il accourut auprès de sa fille lorsqu'elle eut accouché de ce deuxième enfant.

Comme pour son ainé al Hassan(as), al Hussein(as) eut comme mentor le prophète(sas) ainsi que ses parents, le meilleur des entourages possibles pour une parfaite éducation.

C'est Mohammed(sas) lui-même qui récita les premières invocations à l'oreille de son petit-fils al Hussein(as) tout comme il l'avait fait auparavant à al Hassan(as).

Le septième jour de sa naissance, l'Imam Ali(as) fit le sacrifice du mouton et distribua la viande aux pauvres et aux orphelins.

Le prophète(sas) aimait beaucoup al Hussein(as) et lorsqu'il lui fut révélé son futur martyr, il ne put plus jamais supporter ses pleurs de nourrisson. Aussi, depuis ce jour, il ne cessa de répéter

autour de lui ces paroles concernant al Husseyn(as).

"Al Hussein est de moi et moi, je suis d'al Hussein ! Il sera un Imam et est le fils d'un autre Imam ! De sa descendance proviendra neuf autres Imams dont le dernier sera al Mahdi qui réapparaîtra vers la fin des temps pour remplir la terre de justice et d'équité, alors qu'elle aura été remplie d'injustice et d'iniquité."

Aujourd'hui des millions de musulmans à travers le monde se remémorent chaque année ce récit tragique, pour que personne ne l'oublie.

LA'ANATOU LAHA 'ALA DZALIMINE QUELQUES PAROLES DE L'IMAM AL HUSSEIN(as)

-Je ne vois en la mort qu'un bonheur et en la vie parmi les injustes qu'une angoisse.

-Les gens sont les esclaves de cette vie alors qu'ils tâtent à peine la religion. Ils continuent à garder cette dernière tant qu'elle leur rapporte du bien, mais dès qu'ils sont touchés par l'épreuve, les religieux deviennent rares.

-Si vous n'arrivez pas à être de bons croyants alors au moins soyez des hommes libres.

As-Salam alayk ya ibno Rassoulillah(sas)

Al-Hassan et al-Hussain (p)

«Allah a placé la descendance de tout Prophète dans sa progéniture, mais IL a placé ma Descendance dans la progéniture de celui-ci (de l'Imam 'Alî).

Le Prophète avait l'habitude de couver al-Hassan et al-Hussain, en disant:

«Tout fils appartient à son père, car ils (les fils) prennent parti pour leur père; excepté les fils de Fâtimah: car c'est moi qui suis leur père et leur parti pris». (rapporté par Ahmad ibn Hanbal dans "Al-Manâqib")

* Selon al-Samhûdî et selon Anas cité par l'imam Ahmad ibn Hanbal: Le Prophète (P) venait chaque matin à la porte de 'Alî, Fatima, al-Hassan et al-Hussain, et tenant les deux poteaux de

la porte, il s'écriait trois fois:

«A la prière, à la prière, à la prière», et le Prophète de réciter ce verset coranique: «O[^] vous les Gens de la Maison (Ahl al-Bayt): Dieu veut éloigner de vous la souillure et vous purifier totalement». (Coran, 33: 33) (Cité par 'Abbas Mahmoud Al-'Aqqâd et par Ibn Kathir)

* L'Imam 'Alî, cité par l'imam Ahmad Ibn Hanbal, a raconté: Un jour le Messager de Dieu est entré chez moi, alors que je dormais (...) Fâtimah, al-Hassan et al-Hussayn étaient là. Il (P) dit alors à Fâtimah:

«Moi, toi, ces deux-là et ce dormeur, nous occuperons ensemble une même place le Jour de la Résurrection». (Cité par Ibn Kathîr)

* Abû Sa'îd al-Khidri, cité par l'imam Ahmad Ibn Hanbal, témoigne: Le Prophète a dit:

«Al-Hassan et al-Hussayn sont les deux Maîtres de la Jeunesse du Paradis». (Cité par Ibn Kathîr)

* L'Imam 'Alî, cité par l'imam Ahmad Ibn Hanbal a raconté: Un jour, en entrant chez le Messager de Dieu, j'ai vu que ses yeux débordaient de larmes. Aussi lui demandai-je: «Qu'est ce qui t'a fait pleurer, ô Messager de Dieu?»

«L'Ange Gabriel, dit-il, vient de me quitter. Il m'a informé qu'al-Hussayn serait tué près de l'Euphrate. Et me demandant, "veux-tu sentir la terre où il sera tué?", il tendit sa main, ramassa une poignée de terre et la donna. Je n'ai pu alors empêcher mes yeux de déborder de larmes». (Cité par Ibn Kathîr)

* Al-Tarmathi, citant Ya'lî Ibn Marrah, rapporte ce témoignage: Le Prophète dit:

«Hussayn fait partie de moi et je fais partie de Hussayn. Dieu aime qui aime al-Hussayn. Al-Hussayn est un saint (sibt)». (Cité par Ibn Kathir)

* Le père de Ach'ath Ibn Samih a dit: J'ai entendu le Messager de Dieu dire:

«Mon fils - c'est-à-dire al-Hussayn - sera assassiné sur une terre dénommée Karbalâ'.

Quiconque l'y verra, qu'il le soutienne». (Cité par Ibn Kathir)

* Abû Hurayrah, cité par l'imam Ahmad Ibn Hanbal, témoigne: Le Prophète (P), regardant al-Hassan, al-Hussayn et Fatimah, dit:

«Je serai en guerre contre quiconque aura été en guerre contre vous et en paix avec quiconque aura été en paix avec vous». (Cité par Ibn Kathir)

* Selon Ibn Ahmad: Le Prophète étreignait al-Hassan et al-Hussayn en disant:

«Mon Dieu, je les aime. Aime-les donc!» (Cité par Ibn Kathir)

* L'imam Ahmad Ibn Hanbal rapporte le témoignage suivant d'Abû Hurayrah: Le Prophète a dit:

«Celui qui aime al-Hassan et al-Hussayn, m'aura aimé, et celui qui les déteste m'aura détesté». ((Cité par Ibn Kathir